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O Banco Nacional de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES) aprovou, neste 
segunda-feira (21), o financiamento de 
R$ 35,7 milhões para o projeto com uso 

de inteligência artificial (IA) da Quality Digital, uma 
das principais empresas de tecnologia do Brasil.

A iniciativa desenvolvida pela empresa irá criar 
soluções de IA para atender setores brasileiros, 
como o bancário e de mineração.

Outras áreas serão atendidas pelo projeto da 
Quality Digital, como os setores financeiro, varejo 
e indústria, informou o BNDES.

Segundo o presidente do BNDES, Aloizio Mer-
cadante, a operação vai impactar a geração e ma-
nutenção de empregos qualificados, no “ganho de 
competitividade e na melhoria de processos digitais 
das empresas nacionais”.

Tecnologia de IA nos principais setores
Nos setores financeiro, bancário, varejo e indústria, 

a iniciativa que será financiada pelo BNDES tem o 
objetivo de otimizar processos, como a operação 
de câmbio, contratos de financiamento, processos 
de governança e auditoria, gestão de investimentos, 
entre outros.

As operações de câmbio serão conferidas, atra-
vés da iniciativa, para confirmar se cumprem os 
requisitos do Banco Central e passarão por demais 
checagens.

Sede do BNDES

Últimas
BNDES irá financiar em R$ 35,7 milhões 
projeto com IA da Quality Software

   Manaus, terça-feira 22 de outubro de 20242

O Governo Presente já atendeu mais de 70 mil pessoas 
em toda Manaus, com serviços de Saúde, Cidadania, 
Emprego e Renda, além de atividades de Lazer e Cultu-
ra. Já foram mais de 10 mil consultas e exames realiza-
dos, mais de 6 mil documentos de identidade e de ha-
bilitação emitidos e mais de R$ 2 milhões em créditos 
ofertados. São os serviços do Estado mais próximos da 
população.

R$ 2,2 MILHÕES

A iniciativa de transformação 
digital, desenvolvida pela em-
presa, irá criar soluções de IA 
para atender setores brasileiros, 
como o bancário e de mineração

REUTERS/Sergio Moraes
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MANAUS - AMAZONAS

Qual é a melhor coisa que a Amazônia pode esperar da COP 30?

Um homem identificado como Gerson Maklouf, de 24 anos, desapareceu após cair de 
uma embarcação no Rio Anebá, próximo à comunidade do Piquiá, zona rural de Itacoatiara, 
na noite deste domingo (20). De acordo com informações de pessoas que estavam no 
local, o jovem avisou que ia usar o banheiro, quando caiu na água e não foi mais visto.

Amigos do jovem relataram que Gerson foi usar o banheiro, que estava ocupado. Após 
isso ele se dirigiu para a parte de trás da embarcação, tropeçou em algo e caiu na água. 
Algumas pessoas ainda pularam na água na tentativa de salvá-lo, mas não conseguiram 
localizar o homem.

Destaque De olho

A Secretaria de Estado de Saúde do Amazonas (SES-AM) atendeu, no sábado (19/10), ses-
senta e dois pacientes de câncer de pele que tiveram as lesões malignas retiradas por meio 
de cirurgia em um dia de mobilização da equipe da Fundação Hospitalar Alfredo da Matta, 
vinculada à SES-AM. Foram atendidas 62 pessoas que estavam na lista de espera após a tria-
gem e o procedimento cirúrgico indicado pelos dermatologistas. Todos os casos eram para 
retirada de lesões definidas como “Carcinoma Baso Celulares”, o tipo mais comum de câncer 
de pele, mas que se não for tratado, pode levar a amputações de órgãos e até a morte. 

Todos os pacientes foram contatados antecipadamente para seguirem o protocolo pré-
-cirúrgico do Centro Cirúrgico da Fuham, passando por avaliação cardiológica de risco ci-
rúrgico, para os maiores de 60 anos, e fazendo testagem rápida para HIV, hepatites e sífilis.

Editorial

As articulações para 
a formação de novas 
federações partidárias 
devem dominar as 
agendas dos dirigen-
tes após o segundo 
turno das eleições.

O PSB aprovou, na 
executiva da sigla, a 
abertura de diálogo 
com PDT e Cidadania 
para a formação de 
uma federação que 

começaria a valer em 
2026.

Já a cúpula do PSDB 
– que atualmente está 
federado com o Cida-
dania – terá reuniões 
com Solidariedade e 
PDT com o mesmo 
objetivo.

As negociações em 
torno do PDT passam 
por um componente 
local. O ex-ministro 

Ciro Gomes rompeu 
com o irmão Cid Go-
mes, que migrou para 
o PSB e apoia Evandro 
Leitão (PT) em Forta-
leza.

Todos esses partidos 
avaliam que terão mais 
força no Congresso e 
chances de superar a 
cláusula de barreiras se 
estiverem federados.

No outro lado do es-

pectro político, o PP e 
o Republicanos estão 
em estágio avançado 
de negociação para 
a formação de uma 
federação, que nesse 
caso pode ser cons-
tituída a tempo da 
eleição envolvendo a 
mesa diretora da Câ-
mara.

Pela legislação, os 
partidos são obriga-

dos a permanecerem 
juntos por 4 anos após 
a criação da federação.

Segundo o advoga-
do eleitoralista Arthur 
Rollo, se houver rom-
pimento antes disso, 
o partido fica proibido 
de fazer coligações, de 
entrar em novas fede-
rações por duas elei-
ções e ainda perde o 
fundo partidário.

Partidos articulam novas federações para 2026

A Amazônia não pode espe-
rar menos do que uma confe-
rência que produza resultados 
práticos, com ações concretas 
que atendam às suas necessi-
dades e desafios. O somatório 
de forças será fundamental 
para transformar o potencial 
da região em realidade, criando 
uma Amazônia mais forte, justa 
e ambientalmente equilibrada 
para as futuras gerações.

Com a proximidade da 30ª 
Conferência das Nações Uni-
das sobre Mudanças Climáti-
cas (COP 30), a ser realizada 
em Belém, os olhos do mundo 
se voltam para a Amazônia, 
palco de desafios ambientais 
urgentes e riquezas naturais 
imensuráveis. A Amazônia, há 
muito tempo vista como um 
patrimônio ambiental global, 
carrega hoje a expectativa de 
que essa conferência marque 
um divisor de águas na manei-
ra como o mundo, e o Brasil, 
tratam as questões climáticas, 
sociais e econômicas relacio-
nadas à região.

Construção da interativi-
dade 

A COP 30 representa um 
grande evento internacional e 
traz consigo uma oportunida-

de única para os amazônidas. 
Espera-se que, decididamen-
te, o debate ambiental ganhe 
espaço, mas também que a 
população local seja inserida de 
maneira central nas discussões, 
resultando em ganhos sociais 
e econômicos duradouros. O 
maior legado que a Amazônia 
pode esperar desse evento é a 
construção de uma ponte sólida 
entre os diversos setores da 
sociedade, promovendo uma 
união que seja capaz de, final-
mente, integrar de forma efe-
tiva as demandas ambientais 
com as sociais e econômicas.

Expectativas e desafios
O agravamento dos fenô-

menos climáticos, como a seca 
extrema que afeta os rios da 
Amazônia, já não pode ser 
ignorado. Por dois anos con-
secutivos, testemunhamos o 
impacto devastador dessa es-
tiagem, que afeta não apenas 
a biodiversidade, mas também 
a subsistência de milhares de 
comunidades ribeirinhas, indí-
genas e populações urbanas 
dependentes desses recursos. 
A COP 30 surge como um 
palco para que se discutam não 
apenas as questões ambientais 
de forma abstrata, mas as rea-

lidades locais, que clamam por 
soluções urgentes.

Infraestrutura sustentável 
Entre as expectativas dos 

amazônidas, destaca-se a opor-
tunidade de que a conferência 
sirva como catalisadora para in-
vestimentos em infraestrutura 
sustentável e políticas públicas 
que promovam uma econo-
mia mais inclusiva e integrada 
à preservação da floresta. As 
comunidades locais esperam 
que a COP 30 fortaleça o de-
bate sobre a valorização da 
bioeconomia, aproveitando os 
recursos da floresta em pé para 
gerar riqueza, sem desmata-
mento, e criando um modelo 
de desenvolvimento que seja 
replicado em outras partes  
do mundo.

Ganhos para a Amazônia
A maior conquista que a 

Amazônia pode esperar da 
COP 30 é a interatividade en-
tre os setores produtivos, o 
governo, as organizações não-
-governamentais e as comuni-
dades locais. É essencial que o 
setor privado, especialmente as 
indústrias instaladas na Zona 
Franca de Manaus e em outros 
polos econômicos da região, 

se engajem ativamente nas 
discussões sobre sustentabili-
dade, contribuindo com solu-
ções inovadoras que alinhem 
crescimento econômico com 
preservação ambiental.

Diversificação da economia 
Essa união pode resultar em 

ganhos concretos para a Ama-
zônia, como o fortalecimento, 
diversificação e regionalização 
da economia e o fortalecimento 
da indústria e da bioindústria e a 
criação de políticas de incentivo 
ao uso sustentável dos recursos 
naturais. Além disso, a intera-
tividade entre os setores pode 
propiciar avanços significativos 
em termos de distribuição de 
renda e criação de oportuni-
dades para a população. Um 
modelo de desenvolvimento 
sustentável só será bem-su-
cedido se incluir e valorizar as 
pessoas que habitam a floresta, 
garantindo-lhes condições dig-
nas de vida, acesso à educação e 
qualificação para novos postos 
de trabalho que surjam com a 
economia verde.

A relevância social e eco-
nômica

A COP 30 também oferece 
uma oportunidade de revisitar 

e redefinir políticas públicas 
voltadas para a região, com 
um olhar mais atento para as 
necessidades sociais e eco-
nômicas. A Amazônia ainda 
é marcada por uma grande 
disparidade na distribuição de 
renda e por índices de de-
senvolvimento humano que 
se assemelham aos de países 
africanos. Isso precisa mudar. 
O evento pode ser o início de 
uma virada, onde a Amazô-
nia deixe de ser vista apenas 
como um celeiro de recursos 
naturais, para ser reconhecida 
como uma potência socioeco-
nômica, capaz de prosperar a 
partir de seu próprio patrimô-
nio ambiental.

Mutirão interinstitucional 
A união de esforços en-

tre governos, empresários, 
cientistas, ativistas e, prin-
cipalmente, as comunidades 
locais, poderá gerar um am-
biente mais próspero para 
todos. Investimentos em tec-
nologia limpa, iniciativas de 
turismo sustentável e o for-
talecimento da infraestrutura 
local podem transformar a re-
alidade econômica da região 
e proporcionar uma maior 
inclusão social.

Unidade na diversidade 
A melhor coisa que a Ama-

zônia pode esperar da COP 
30 é o fortalecimento da in-
teratividade entre os setores 
da sociedade que habitam 
este norte tão portentoso em 
riquezas naturais, mas ainda 
depauperado em termos de 
políticas sociais e maior dis-
tribuição de renda. O legado 
que esse evento pode deixar 
para a Amazônia é unidade 
na diversidade, a construção 
de uma nova mentalidade 
que promova a cooperação 
entre os diferentes atores so-
ciais, trazendo ganhos mútuos 
para todos e garantindo que 
o desenvolvimento sustentá-
vel seja, de fato, o caminho a  
ser seguido.

Somatório de forças 
A Amazônia não pode espe-

rar menos do que uma confe-
rência que produza resultados 
práticos, com ações concretas 
que atendam às suas necessi-
dades e desafios. O somatório 
de forças será fundamental 
para transformar o potencial 
da região em realidade, crian-
do uma Amazônia mais forte, 
justa e ambientalmente equili-
brada para as futuras gerações.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   

Alex Pazuello/Secom Divulgação
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Cidades

A unidade conta com 
tomógrafo de última 
geração, tornando o 
atendimento ainda 
mais ágil e preciso, na 
urgência e emergência

Referência em neu-
rocirurgias pediá-
tricas no Amazo-
nas, o Hospital e 

Pronto-Socorro da Criança 
(HPSC) da Zona Leste, o 
“Joãozinho”, da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-
-AM), conta com tecnologia 
de ponta na realização de 
diagnósticos para os pro-
cedimentos nessa área, o 
que vem assegurando aos 
pacientes, de 0 a 14 anos, 
um atendimento ainda mais 
ágil e eficiente, na urgência 
e emergência.

A unidade atua, desde 
junho deste ano, com um 
tomógrafo de última gera-
ção, que permite a realiza-
ção de exames de imagens 
mais complexos e auxilia 
na tomada de decisões da 
equipe médica. A secretária 
de Estado de Saúde, Nayara 
Maksoud, informa que, em 
quatro meses – de junho 
a setembro –, 40 neuro-
cirurgias foram realizadas 
na unidade, a partir de 
diagnósticos obtidos com 
o novo equipamento.

Em média, segundo ela, 
cerca de 20 crianças, por 
dia, realizam tomogra-
fia de crânio no hospital, 
em torno de 560 ao mês. 
De janeiro a setembro, o 
hospital realizou, no total, 

Tecnologia de ponta na realização de diagnósticos para os procedimentos

ARTHUR CASTRO/SECOM

Governo do AM aposta em tecnologia para 
neurocirurgias, no HPSC da Zona Leste

1.368 procedimentos, en-
tre cirurgia geral, neuro-
cirurgia, cirurgia vascular, 
dentre outras. No mesmo 
período, foram 88 inter-
venções neurocirúrgicas.

O novo equipamento, 
destaca a secretária Nayara 
Maksoud, deu mais agilida-
de ao processo, entre diag-
nóstico e cirurgia. “Repre-
senta, também, um avanço 
tecnológico na precisão de 
dados, que é essencial e 
dá um enorme suporte à 
equipe médica na tomada 
de decisões”, reforça. O in-
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vestimento em novos equi-
pamentos e em tecnologia 
é parte do Programa Saúde 
Amazonas, criado pelo go-
vernador Wilson Lima.

A coordenadora do De-
partamento de Neurocirur-
gia Pediátrica do HPSC da 
Zona Leste, Cecília Gran-
geiro, ressalta que a aqui-
sição do equipamento pelo 
Governo do Amazonas foi 
primordial para a agilização 
dos atendimentos, princi-
palmente, dos pacientes 
mais graves. “No Joãozi-
nho, recebemos pacientes 

da capital, do interior e 
até mesmo de estados vi-
zinhos, que muitas vezes 
chegam em uma situação 
delicada, necessitando de 
um diagnóstico rápido, 
efetivo e preciso. Com a 
inauguração da tomogra-
fia, o atendimento ficou 
ainda mais ágil. Além dis-
so, a tomada de decisão 
se tornou mais assertiva e 
com mais rapidez”, explica 
a médica.

Considerada uma das es-
pecialidades mais comple-
xas da Medicina, a neuro-

cirurgia lida com situações 
extremas e vitais, disse ela, 
permitindo, além do trata-
mento, que os pacientes 
mantenham ou restabele-
çam suas capacidades pro-
dutivas e cognitivas.

Bem-estar é prioridade
O HPSC da Zona Leste 

realiza, em média, 400 aten-
dimentos por dia. Possui, 
entre as principais deman-
das, intervenções cirúrgicas 
em crianças que sofreram 
neurotraumas (lesões no 
cérebro) causados por aci-

UEA inicia processo seletivo 202417ª edição tem mais de 7,3 mil 
atendimentos na zona norte de Manaus

O Sistema de Ingresso 
Seriado (SIS), acompanha-
mento I, II e III, deu início às 
provas do processo seletivo 
2024 da Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA), 
neste domingo (20/10), em 
Manaus, e também nos 61 
municípios do Amazonas. 
No total, 39.823 pessoas fo-
ram inscritas no SIS. Deste 
quantitativo, 7.178 alunos 
do terceiro ano do ensino 
médio estão inscritos no 
processo e disputarão as 
2.313 vagas disponíveis para 
acesso em 2025.

O diretor da Comissão Ge-
ral de Concurso (CGC/UEA), 
Jonas Oliveira, destacou a 
implementação do novo sis-
tema de cotas da universi-
dade para o certame deste 
ano e, também, o esforço 
de vários órgãos parceiros 
da UEA para que o proces-
so pudesse ser realizado de 
forma segura e tranquila.

“Esse certame é um pouco 
diferente de todos os outros. 
Foi um ano muito intenso 
para todos nós, naquilo que 
competia ao STF demandar, 
e para nós na implementa-
ção de uma nova lei de cotas. 
Temos um novo edital que 
fez a construção de um SIS 
um pouco diferente, com 
maior quantidade de vagas 
e de novos grupos”, desta-
cou Jonas.

O Governo do Amazonas rea-
lizou 7.350 atendimentos, nes-
te sábado (19/10), durante a 17ª 
edição do programa Governo 
Presente, no Centro de Educa-
ção de Tempo Integral (Ceti) 
Dariana Zuleica Corrêa Lopes, 
no bairro Lago Azul, zona norte 
de Manaus. Entre os serviços 
ofertados estão a emissão de 
documentos, consultas médi-
cas e apoio ao crédito.

O evento contou também 
com a entrega de 4 mil brin-
quedos para crianças, por meio 
da campanha “Doe Brinquedo 
e Ganhe Sorrisos”, coordenada 
pelo Fundo de Promoção So-
cial e Erradicação da Pobreza 
(FPS) em parceria com a Se-
cretaria de Cultura e Economia 
Criativa (SEC).

Estavam presentes na ação 
46 secretarias e órgãos esta-
duais, sob a coordenação da 
Unidade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE), Unidade de 
Gestão Integrada (UGI), Casa 
Civil e apoio da Secretaria de 
Estado de Educação e Despor-
to Escolar (Seduc).

O secretário da UGPE, Mar-
cellus Campêlo, destacou a 
importância da ação social 
e as ações de governo no 
bairro Lago Azul. “O Governo 
Presente, na sua 17ª edição, 
faz a ação desta semana com 
mais de 40 secretarias e diver-
sos serviços ofertados para a 

Segundo ele, são quase 
40 mil candidatos fazendo 
a prova. “Sobre outros as-
pectos, estamos contando 
com o apoio das Forças 
Armadas, Polícia Federal e 
das prefeituras para que as 
provas ocorram da melhor 
forma possível em todo o 
Amazonas”, disse.

Dedicação
Disputando uma vaga na 

UEA por meio do SIS, a candi-
data Nayla Gabriele, 17 anos, 
comentou sobre a rotina de 
estudos para alcançar uma 
boa nota no segundo exame 
do processo e, assim, garan-
tir o tão sonhado acesso ao 
ensino superior.

“Estou com uma expectati-

população de Manaus, nessa 
área onde, recentemente, a 
UGPE entregou, juntamente 
com a Sedel, três complexos 
esportivos completamente re-
vitalizados”, disse o secretário.

O morador do bairro Lago 
Azul, Aldri Bentes, de 51 anos, 
expressou sua satisfação com 
o atendimento realizado por 
um oftalmologista, serviço 
oferecido pela Secretaria de 
Estado de Saúde do Amazo-
nas (SES-AM). “Gostei muito 
do atendimento. Durante a 
semana, não consegui marcar 
uma consulta, então aproveitei 
o sábado para participar da 
ação”, relatou.

A SES-AM realizou 1.174 
atendimentos médicos com 
as especialidades: Clínico Ge-

va muito boa. Em 2024, tive 
uma organização melhor em 
relação ao meu tempo de 
estudo, trabalho e escola. 
Claro que não foi fácil con-
ciliar tudo isso, porém estou 
mais preparada esse ano 
para o SIS, mais tranquila 
e confiante em um bom 
resultado. Espero fechar a 
terceira etapa ano que vem 
com a minha aprovação”, 
disse a candidata.

Abstenção
A Comissão Geral de Con-

cursos da UEA registrou 
2.879 abstenções na apli-
cação das provas do SIS, o 
que representa 7.24% do 
total de candidatos inscritos 
no processo.

ral, Oftalmologia, Ginecologia, 
Cardiologia e Endocrinologia, 
além de exames de aferição 
de pressão arterial e teste de 
glicemia. A Fundação de Vi-
gilância em Saúde (FVS-AM) 
realizou 424 testes rápidos 
para HIV, sífilis e hepatites B 
e C. Também foram distribuí-
dos preservativos masculino e 
feminino e géis lubrificantes.

A aposentada, Arlete de 
Moura, aproveitou a ação para 
vacinar seus dois pets, serviço 
oferecido gratuitamente pela 
Secretaria de Meio Ambiente 
(Sema).  “Eu achei muito bom, 
gostei muito dessa ação, às 
vezes não temos o valor para 
pagar essas vacinas, e o serviço 
está sendo aqui perto da minha 
casa”, contou.

PROVAS DO SISGOVERNO PRESENTE

As provas aconteceram em Manaus e nos outros 61 municípios do 
Amazonas. O resultado tem previsão de ser divulgado no dia 6 de 
dezembro de 2024

Os serviços incluíram consultas médicas e exames, emissão de docu-
mentos, acesso ao crédito, entre outros
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dentes de trânsito ou do-
mésticos, além de ofertar 
neurocirurgias para casos 
de hidrocefalia e mielo-
meningocele, que é uma 
malformação do sistema 
nervoso central.

“O bem-estar do paciente 
é a nossa prioridade e tudo 
o que queremos é que ele 
receba a alta e tenha a 
melhor qualidade de vida 
possível. Por isso, contamos 
com uma equipe multidis-
ciplinar muito capacitada. 
Depois que a criança é li-
berada, ela continua rea-
lizando acompanhamento 
no ambulatório do Insti-
tuto de Saúde da Criança 
(Icam), pelo período que 
for necessário”, acrescenta 
Cecília Grangeiro.

Segundo a diretora do 
HPSC da Zona Leste, Ales-
sandra Santos, o hospital, 
referência em neurocirurgia 
infantil no Estado, conta 
com profissionais dedica-
dos e qualificados. “Dispor 
de uma estrutura tecno-
lógica como a que temos, 
tem sido fundamental para 
aumentar a nossa resolu-
tividade e agilidade e dar 
mais qualidade de vida para 
os nossos pacientes”, frisou.

Funcionando há mais 
de 20 anos, o Hospital e 
Pronto-Socorro da Criança 
da Zona Leste possui 99 
leitos, sendo 10 de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI), 
laboratório de radiologia, 
ultrassonografia e oftalmo-
logia. Entre as especialida-
des ofertadas na unidade 
estão a pediatria, cirurgia 
geral pediátrica, neuroci-
rurgia, ortopedia, medicina 
intensiva, entre outras.



PM-AM apresenta unidade de policiamento 
ciclístico e Programa Formando Cidadão

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) 
apresentou à po-
pulação, neste sá-

bado (19/10), o trabalho 
desenvolvido pela unidade 
da Ciclopatrulha e o Pro-
grama Formando Cidadão, 
durante a 17ª edição do 
Governo Presente. A pro-
gramação aconteceu no 
Centro de Educação Inte-
gral Dariana Zuleica Correa 
Lopes, rua Grajaúna, bairro 

Lagoa Azul, zona norte de 
Manaus, das 8h às 14h.

Segundo o comandante-
-geral da PMAM, coronel 
PM Klinger Paiva, a cada 
semana, a corporação 
apresenta as unidades 
operacionais dos Coman-
dos de Policiamento Me-
tropolitano (CPM) e Espe-
cializado (CPE) e projetos 
sociais desenvolvidos  
pela instituição.

“Neste sábado tivemos a 
Ciclopatrulha, que é uma 
unidade diferenciada que 
temos, por conta da pecu-
liaridade do patrulhamen-
to realizado em bicicletas 
pelos policiais militares. E 
o Programa Formando Ci-
dadão que desenvolve um 

A cada edição, a cor-
poração participa com 
unidades operacionais 
e projetos sociais.

Bebê que foi velada viva havia sido 
diagnosticada com virose

PM-AM prende cinco pessoas e apreende 
mais de 300 porções de drogas

A bebê de oito meses que 
teria mexido a mão durante o 
próprio velório em Correia Pin-
to, na Serra de Santa Catarina, 
havia sido diagnosticada com 
uma virose por um médico. 
Ela foi levada ao hospital na 
noite de quinta-feira (17/10), 
apresentando mal-estar. Após 
receber medicações e soro, foi 
liberada. Na madrugada de sá-
bado (19/10), a bebê retornou 
ao hospital, onde sua morte foi 
confirmada. O velório ocorreu 
no mesmo dia.

Ainda no sábado, familiares se 
assustaram durante o velório da 
criança ao perceberem que ela 
respirava enquanto era velada. 
Os familiares relataram que ela 
havia mexido a mão e poderia 
estar viva. Os bombeiros foram 
acionados e levaram a criança ao 
hospital, onde a morte acabou 
confirmada pouco depois, pela 
segunda vez.

O médico responsável, segun-
do o Ministério Público de Santa 
Catarina (MPSC), informou que 
“a causa da morte seria asfixia 
por vômito, mas, na declaração 
de óbito, constava desidrata-

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) prendeu cinco pes-
soas, com idades entre 24 e 
34 anos, e apreendeu mais de 
300 porções de entorpecentes, 
nesse sábado (19/10). As ações 
policiais aconteceram nas zonas 
norte, centro-sul, centro-oeste 
e rural.

Ao todo, as operações resulta-
ram na apreensão de 101 por-
ções grandes de entorpecentes, 
sendo 87 de oxi, 12 de cocaína, 
uma de maconha e uma de 
haxixe; mais de 217 porções pe-
quenas, entre maconha, cocaína 
e oxi; além de três balanças de 
precisão, um rádio comunica-
dor, seis aparelhos celulares e 
R$ 275 em espécie.

As equipes das 10ª, 23ª Com-
panhias Interativas Comunitá-
rias (Cicoms), Força Tática e 
Batalhão de Policiamento Am-
biental (BPAmb), realizaram 
as ações nos bairros Alvora-
da, União, Nova Cidade e no 
ramal da Cachoeira do Leão, 
respectivamente. Os suspeitos 
e todo o material apreendido 
foram encaminhados aos 1º, 
6º e 19º Distritos Integrados de 

ção e infecção intestinal”. Foram 
passadas à família informações 
diferentes das que constavam 
na declaração.

Agora, a Polícia Científica deve 
emitir um laudo para confirmar 
o que houve. O Ministério Pú-
blico de Santa Catarina (MPSC) 
determinou que as circunstân-
cias do caso sejam apuradas.

A determinação partiu do pro-
motor de Justiça da comarca de 
Lages–SC, Marcus Vinicius dos 
Santos, no sábado, quando o 

Polícia (DIP).
Uma das ocorrências, regis-

trada pela equipe da Força 
Tática, prendeu uma mulher, 
de 34 anos, durante patru-
lhamento, na comunidade Rei 
Davi, bairro Nova cidade. Se-
gundo os PMs, a mulher estava 
em um bar daquela região, 
quando tentou esconder uma 
pochete, contendo 22 porções 
de oxi, 18 de cocaína, 32 cigar-
ros de maconha e uma balança 

trabalho exemplar com jo-
vens em risco social, por 
meio de práticas esportivas 
e cívicas”, explicou.

O policiamento ciclísti-
co ou ciclopatrulha é um 
processo de policiamento 
que agrega a prática de 
condicionamento físico 
e mental sem agredir o 
meio ambiente, pois é 
um modelo de locomoção  
não poluente.

A unidade levou orienta-
ções sobre dicas de segu-
rança no trânsito e sobre 
a legislação para o público 
que visitou o espaço. Fo-
ram 25 interações com o 
público, sendo 15 crianças 
e 10 adultos.

A autônoma, Lidiane 

A cada edição, a corporação participa com unidades operacionais e projetos sociais

Costa, visitou o estande 
da unidade, e teve a opor-
tunidade de aprender mais 
sobre essa modalidade de 
policiamento. “Eu, parti-
cularmente, não sabia 
que existia essa unidade 
onde os policiais fazem 
o trabalho deles nas bi-
cicletas. Fiquei surpresa e 
achei muito interessante 
de conhecer. Parabéns! 
Haja fôlego”, brincou.

Ainda durante o Gover-
no Presente, cerca de 300 
visitantes também conhe-
ceram sobre a história dos 
jovens que participam do 
Programa Formando Cida-
dão, que atua em Manaus 
e em municípios do interior 
para prevenir e recuperar 

jovens, entre idade de 12 
e 17 anos, em risco social 
e pessoal, por meio dos 
estudos, esportes e práticas 
de ações cívicas.

O Formando Cidadão 
conta com parceria de ou-
tros órgãos públicos e o 
apoio dos familiares dos 
jovens, e funciona nas de-
pendências de quartéis e 
batalhões da corporação na 
capital amazonense, como 
nos Comandos de Policia-
mento de Área (CPA) Norte, 
Sul, Oeste e Leste, além 
do interior, entre eles a 
8ª Companhias Indepen-
dentes de Polícia Militar 
(CIPM) de Iranduba e o 9º 
Batalhão de Polícia Militar 
(BPM) Manacapuru.

Carreta contêiner 
tomba sobre 
van e mata 
nove pessoas de 
equipe de remo

BR-376 NO PARANÁ

Nove pessoas morreram após 
uma carreta contêiner tombar 
sobre uma van que transportava 
uma equipe de remo, segundo 
o Corpo de Bombeiros.

Os nomes das vítimas não fo-
ram divulgados. Um adolescente 
de 17 anos foi resgatado com 
ferimentos leves e levado, com o 
motorista da carreta, para o Hos-
pital São José, em Joinville–SC.

O acidente aconteceu na BR-
376, por volta das 21h40 de 
domingo (20), em Guaratuba, 
no litoral do Paraná.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), o acidente acon-
teceu no km 665, sentido Santa 
Catarina. A van saiu de São Paulo 
e tinha como destino o município 
de Pelotas, no Rio Grande do Sul, 
explicou a polícia.

Por volta das 5h20, a PRF disse 
ainda que aguardava a chegada 
de um guindaste para içar a car-
reta com o contêiner retirar os 
corpos. Ao todo, 10 ocupantes 
estavam na van.

Os corpos das vítimas serão 
encaminhados para o Instituto 
Médico-Legal (IML) de Curitiba.

Até a última atualização desta 
reportagem, a rodovia perma-
necia interditada e registrava 17 
km de fila.

O que se sabe sobre o aci-
dente

A PRF informou que a carreta 
perdeu os freios e colidiu na 
traseira da van.

Com o impacto, a van bateu 
em outro carro, rodou na rodovia 
e, em seguida, foi arrastada para 
fora da pista pelo caminhão que 
tombou sobre ela.

O condutor da carreta, de 30 
anos, teve ferimentos leves. O 
motorista do carro não se feriu.

caso ocorreu.
“É precipitado, no momento, 

tirar qualquer conclusão sobre 
o caso antes da realização dos 
laudos, mesmo porque, apesar 
da presença de poucos bati-
mentos cardíacos até o retorno 
da criança ao hospital, os bom-
beiros também constataram 
outros sinais compatíveis com 
a morte, como pupilas dilatadas 
e não reagentes e arroxeamento 
em algumas partes do corpo”, 
relatou o promotor.

de precisão.
Em outra ação, os policiais 

militares do BPAmb prenderam 
outra mulher, também de 34 
anos, durante patrulhamento 
no ramal da Cachoeira do Leão, 
zona rural. Na ocasião, a sus-
peita tentou fugir para uma 
área de mata quando perce-
beu a presença dos PMs, mas 
foi capturada com 148 porções 
entorpecentes, além de R$ 84 
em espécie.

ESTAVA RESPIRANDOEM MANAUS

Familiares relataram que a bebê de oito meses mexeu a mão e estava 
respirando durante o próprio velório

Três balanças de precisão, um rádio comunicador, seis aparelhos celulares 
e R$275 em espécie estavam entre os materiais ilícitos
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Política

O candidato à Pre-
feitura de Ma-
naus Capitão Al-
berto Neto (PL) 

aparece com 50,4% dos 
votos válidos em nova pes-
quisa do Direto ao Ponto 
divulgada nesta segunda-
-feira, 21. Ele é seguido por 
David Almeida (Avante), 
com 49,6%. Os dois estão  
empatados tecnicamente.

O Direto ao Ponto Pes-
quisas entrevistou presen-
cialmente 900 eleitores de 
Manaus, nas seis zonas 
eleitorais da capital, entre 
os dias 17 e 20 de outu-
bro. A margem de erro da 
pesquisa é de 3 pontos 
percentuais, com um grau 
de confiança de 95,5%. O 
levantamento foi registra-
do no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) sob o nú-
mero AM-05399/2024.

No cenário estimulado, 
Alberto Neto aparece com 
46,5% das intenções de 
voto, seguido por David 
Almeida, com 45,8%. Além 
disso, 2,9% dos entrevista-
dos não souberam ou não 
responderam, enquanto 
4,8% declararam voto em 
branco ou nulo.

Entre os eleitores entre-
vistados, 75,8% disseram 
que a escolha do seu voto 
é definitiva. Os indecisos 
são 22,4%, que disseram 
que ainda podem mudar 
de candidato caso algo 
aconteça, e 1,8% não sou-
beram opinar.

Segundo turno
David Almeida e Alber-

to Neto vão disputar, no 
dia 27 de outubro, o se-
gundo turno da eleição 
para a Prefeitura de Ma-
naus (AM). No primeiro 
turno, Almeida conquistou 

Alberto Neto é candidato à 
Prefeitura de Manaus

Pesquisa mostra Alberto Neto 
com 50,4% em Manaus

354.596 votos (32,16% dos 
votos válidos), e Alberto 
Neto recebeu 275.063 vo-
tos (24,94%). 

Como nenhum dos can-
didatos à Prefeitura de Ma-
naus (AM) obteve mais da 
metade dos votos válidos 
(dados somente a candida-
tas e candidatos), houve a 
necessidade de realização 
de segundo turno entre 
as duas candidaturas mais 
votadas na primeira etapa.  

Na capital amazonense, 
1.102.733 votos válidos fo-
ram contabilizados. Os vo-
tos nulos somaram 35.066 
(3,01%), e os votos em branco 
totalizaram 28.187 (2,42%). 
Compareceram às urnas 
1.165.986 eleitoras e eleito-
res (80,63%), e a abstenção 
foi de 280.136 (19,37%).
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Brasil assume presidência do Brics a partir 
de 2025; saiba temas que serão debatidos

“Temos confiança de que o PT caminhará 
conosco”, diz Hugo Motta sobre sucessão

Seis anos após ter assumido 
pela última vez a presidência 
do Brics, o Brasil retomará o 
comando do grupo a partir de 
1º de janeiro do próximo ano 
e tentará pautar a discussão 
sobre temas como a reforma 
da “governança global” e o 
desenvolvimento sustentável, 
também discutidos ao longo 
deste ano durante a presidên-
cia do G20.

Formado por dez países, en-
tre os quais Brasil, Rússia, Chi-
na, África do Sul, Arábia Saudi-
ta e Emirados Árabes Unidos, 
o Brics fará nesta semana a 
primeira reunião ampliada do 
bloco. O encontro acontecerá 
em Kazan, na Rússia.

A viagem do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva à Rússia foi 
cancelada, após um acidente 
doméstico, e Lula participará 
da Cúpula do Brics nesta se-
mana por videoconferência.

Presidente Lula cai, sofre 
traumatismo e por orienta-
ção médica desiste de viagem 
à Rússia

Candidato à Presidência da 
Câmara, o deputado Hugo 
Motta (Republicanos-PB) 
afirmou, nesta segunda-feira 
(21), ter “confiança” de que o 
PT apoiará a candidatura dele 
para o comando da Casa.

A bancada petista não defi-
niu prazo para definir o apoio 
na disputa do sucessor de 
Arthur Lira (PP-AL), atual pre-
sidente da Câmara. Além de 
Motta, também devem con-
correr ao cargo Elmar Nasci-
mento (União-BA) e Antonio 
Brita (PSD-BA). As eleições 
internas para o novo comando 
da Câmara serão realizadas 
em fevereiro de 2025.

“Nós temos a certeza de que 
os maiores partidos são muito 
importantes nessa constru-
ção. O PT, depois do PL, é o 
maior partido da Casa, então 
tem uma importância muito 
grande nessa construção nos-
sa e temos confiança de que o 
PT caminhará conosco”, disse 
Motta em evento do setor do 
agronegócio, em São Paulo, 

Na reunião, conforme o Mi-
nistério das Relações Exte-
riores, os chefes de Estado 
deverão discutir temas como a 
entrada de “países parceiros”, 
a crise no Oriente Médio e a 
cooperação política e finan-
ceira entre os membros.

A partir do ano que vem, sob 
o lema “Fortalecendo a Coo-
peração do Sul Global para 
uma Governança mais Inclusi-
va e Sustentável”, a presidên-
cia brasileira do grupo deverá 
pautar discussões sobre:

- reforma das instituições de 
governança global;

- promoção do multilate-
ralismo;

- combate à fome e à po-
breza;

- redução da desigualdade;
- promoção do desenvolvi-

mento sustentável.
Pelas regras de rotatividade, 

o Brasil deveria ter assumido 
a presidência do Brics neste 
ano. No entanto, como tam-
bém assumiu a presidência do 
G20, que reúne as 20 principais 

nesta segunda-feira.
Motta declarou que tem 

buscado o “diálogo constan-
te” com as bancadas da Casa 
e que irá intensificar as arti-
culações com o retorno dos 
deputados a Brasília após as 
eleições municipais.

Conforme o líder do PT 
na Casa, Odair Cunha (MG), 
afirmou, em 11 de outubro, 
a bancada tende a apoiar a 
candidatura de “convergên-
cia” do bloco, que garanta 
governabilidade e estabilida-
de institucional.

“É claro que nós temos que 
respeitar o tempo de cada 
partido, a economia interna 
ali de cada um escolher qual 
a opção irá caminhar junto 
na eleição da Câmara, mas o 
nosso diálogo tem sido cons-
tante e temos confiança que 
construiremos essa candida-
tura de consenso, da extrema-
-direita à extrema-esquerda, 
para que tenhamos a Casa 
funcionando bem, os partidos 
respeitados e que cada um 

economias do mundo, o país 
adiou em um ano o comando 
do Brics, e a Rússia o chefiou 
em 2024.

Segundo o secretário de 
Ásia e Pacífico do Ministério 
das Relações Exteriores, Edu-
ardo Paes Saboia, o governo 
já decidiu que, no próximo 
ano, vai concentrar as ações 
relacionadas ao Brics no pri-
meiro semestre.

possa defender a pauta que 
entende ser importante para 
o país”, afirmou Motta.

Arthur Lira também partici-
pou do evento desta segun-
da-feira. O atual presidente 
não oficializou apoio a um 
candidato, mas fez acenos à 
candidatura do líder do Re-
publicanos, contrariando as 
expectativas de que apoiaria 
Elmar Nascimento.

BRICSCÂMARA DOS DEPUTADOS 

Lula se reunirá virtualmente com 
a cúpula dos líderes do grupo

O deputado federal Hugo 
Motta (Republicanos-PB)

Ricardo Stuckert/Presidência da RepúblicaDivulgação

A margem de erro da 
pesquisa é de 3 pon-
tos percentuais, com 
um grau de confiança 
de 95,5%

Lira vai a 
evento do agro 
em SP com 
seu candidato 
à sucessão 
e recebe 
homenagem

HOMENAGEM

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), recebeu uma ho-
menagem em um evento 
do agro, nesta segunda-
-feira (21), acompanhado 
do seu candidato à su-
cessão no cargo, o líder 
do Republicanos, Hugo  
Motta (PB).

A premiação ocorreu du-
rante a 24ª Conferência 
Internacional Datagro so-
bre Açúcar e Etanol, reali-
zado em um hotel, em São 
Paulo (SP). A solenidade 
homenageou os 100 anos 
do etanol no Brasil e as 
personalidades “pivôs” no 
avanço do setor.

A cerimônia saudou Lira 
pela atuação na Câmara 
em prol de projetos re-
lacionados a temas como 
biocombustíveis e o Pro-
grama de Aceleração da 
Transição Energética (Pa-
ten).

Lira ainda não anunciou 
publicamente que Motta 
é seu candidato para a 
sucessão, mas o deputado 
alagoano tem defendido 
essa indicação nos basti-
dores. Em breve discurso 
no evento, Motta desta-
cou a agenda do Legis-
lativo que, frisou, coloca 
o Brasil em condições de 
disputar “de igual para 
igual” investimentos da  
transição energética.

Além de Motta, concor-
rem ao posto o líder do 
União Brasil, Elmar Nasci-
mento (BA), e o líder do 
PSD, Antonio Brito (BA). 
Também são lembrados na 
disputa o líder do PP, Dr. 
Luizinho (RJ), e o líder do 
MDB, Isnaldo Bulhões (AL).



elétrica das residências, a infla-
ção no país foi de 0,44% após 
o IPCA ter registrado deflação 
de 0,02% em agosto. Segundo 
o IBGE, em 12 meses o IPCA 
acumula 4,42%.

Juros básicos
Para alcançar a meta de infla-

ção, o Banco Central usa como 
principal instrumento a taxa 
básica de juros, a Selic, definida 
em 10,75% ao ano pelo Comitê 
de Política Monetária (Copom). 

A alta recente do dólar e as 
incertezas em torno da inflação 
fizeram o colegiado elevar os 
juros pela primeira vez em mais 
de dois anos.

A última alta dos juros ocor-
reu em agosto de 2022, quando 
a taxa subiu de 13,25% para 
13,75% ao ano. Após passar um 
ano nesse nível, a taxa teve seis 
cortes de 0,5 ponto e um corte 
de 0,25 ponto, entre agosto do 
ano passado e maio deste ano. 
Nas reuniões de junho e julho, 

o Copom decidiu manter a taxa 
em 10,5% ao ano.

A próxima reunião do Copom 
está marcada para 5 e 6 de 
novembro, quando os analistas 
esperam um novo aumento da 
taxa básica. Para o mercado 
financeiro, a Selic deve encerrar 
2024 em 11,75% ao ano.

Para o fim de 2025, a es-
timativa é que a taxa básica 
caia para 11,25% ao ano. Para 
2026 e 2027, a previsão é que 
ela seja reduzida, novamente, 

Economia

Projeção de expan-
são da economia está 
em 3,05% este ano, 
diz BC

A previsão do mercado 
financeiro para o Índi-
ce Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 

(IPCA) – considerado a inflação 
oficial do país – passou de 4,39% 
para 4,5% este ano. A estimativa 
está no Boletim Focus desta 
segunda-feira (21), pesquisa 
divulgada semanalmente, em 
Brasília, pelo Banco Central (BC) 
com a expectativa de institui-
ções financeiras para os prin-
cipais indicadores econômicos.

Para 2025, a projeção da in-
flação também subiu de 3,96% 
para 3,99%. Para 2026 e 2027, as 
previsões são de 3,6% e 3,5%, 
respectivamente.

A estimativa para 2024 está 
no teto da meta de inflação 
que deve ser perseguida pelo 
BC. Definida pelo Conselho 
Monetário Nacional (CMN), a 
meta é de 3% para este ano, 
com intervalo de tolerância de 
1,5 ponto percentual para cima 
ou para baixo. Ou seja, o limite 
inferior é 1,5% e o superior 4,5%.

A partir de 2025, entrará em 
vigor o sistema de meta contí-
nua e, assim, o CMN não preci-
sará mais definir uma meta de 
inflação a cada ano. O colegiado 
fixou o centro da meta contínua 
em 3%, com margem de tole-
rância de 1,5 ponto percentual 
para cima ou para baixo.

Em setembro, puxado princi-
palmente pela conta de energia 

Para 2025, a projeção da inflação também subiu de 3,96% para 3,99%

tivas. Desse modo, taxas mais 
altas também podem dificultar 
a expansão da economia.

Quando a taxa Selic é reduzi-
da, a tendência é que o crédito 
fique mais barato, com incenti-
vo à produção e ao consumo, 
reduzindo o controle sobre a 
inflação e estimulando a ativi-
dade econômica.

PIB e câmbio
A projeção das instituições 

financeiras para o crescimento 
da economia brasileira neste 
ano subiu de 3.01% para 3,05%. 
No segundo trimestre do ano, o 
Produto Interno Bruto (PIB – a 
soma dos bens e serviços pro-
duzidos no país) surpreendeu 
e subiu 1,4% em comparação 
com o primeiro trimestre. Con-
forme o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), 
na comparação com o segundo 
trimestre de 2023, a alta foi 
de 3,3%.

Para 2025, a expectativa para 
o Produto Interno Bruto (PIB) 
– a soma de todos os bens 
e serviços produzidos no país 
– é de crescimento de 1,93%. 
Para 2026 e 2027, o mercado 
financeiro estima expansão do 
PIB também em 2%, para os 
dois anos.

Em 2023, também superando 
as projeções, a economia bra-
sileira cresceu 2,9%, com um 
valor total de R$ 10,9 trilhões, 
de acordo com o IBGE. Em 
2022, a taxa de crescimento 
havia sido de 3%.

A previsão de cotação do 
dólar está em R$ 5,42 para o 
fim deste ano. No fim de 2025, 
estima-se que a moeda norte-
-americana fique em R$ 5,40.

Mercado financeiro eleva previsão 
da inflação de 4,39% para 4,5%

para 9,5% ao ano e 9% ao ano, 
respectivamente.

Quando o Copom aumenta a 
taxa básica de juros a finalidade 
é conter a demanda aquecida, 
e isso causa reflexos nos preços 
porque os juros mais altos enca-
recem o crédito e estimulam a 
poupança. Mas, além da Selic, os 
bancos consideram outros fato-
res na hora de definir os juros 
cobrados dos consumidores, 
como risco de inadimplência, 
lucro e despesas administra-
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Dos 11,5 milhões de MEIs com registro 
ativo, cerca de 90% estão em atividade

Dos 11,5 milhões de microem-
preendedores individuais (MEI) 
com registros ativos no Brasil, 
mais de 90% estão em atividade, 
segundo um levantamento re-
alizado pelo Sebrae. O número 
representa uma alta significati-
va, uma vez que em 2023 esse 
contingente era de 77%.

De acordo com o Sebrae, o 
recorde sinaliza a melhora do 
consumo das famílias e con-
solida que a figura jurídica é a 
porta de entrada para formali-
zar milhares de brasileiros, com 
registro simplificado e baixo 
custo de tributos.

Apesar das mudanças no 

mercado de trabalho, a pes-
quisa apontou que o número 
de microempreendedores que 
trabalham em suas próprias 
residências vem caindo. Em 
2024, 36,1% assinalaram atuar 
em casa, ante os percentuais 
anteriores de 38% (2022) e 
40% (2019).

Ao analisar o recorte por regi-
ões, o Centro-Oeste apresenta 
maior percentual de MEIs em 
atividade (92%), sendo seguido 
do Sul (88%), Nordeste (90%), 
Sudeste (91%) e Norte (87%).

Além disso, as indústrias 
registradas como MEI são a 
maioria entre o segmento em 

atividade, elas representam 
cerca de 92% do total.

Ao todo, 82% dos micro-
empreendedores individuais 
do setor afirmam que tirar 
o CNPJ os ajudou a vender 
mais – a média foi de 73% 
dos entrevistados.

Vale lembrar que a figura 
jurídica do MEI tem o objeti-
vo de formalizar profissionais 
autônomos e pequenos em-
preendedores, que passam a 
ter um registro de empresa 
própria, podendo emitir no-
tas fiscais e acessar benefícios 
da Previdência Social, além de 
contratar funcionários.

RECORDE

Levantamento do Sebrae apontou que número teve alta significativa, isso porque em 2023 esse contigente era de 77%

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Investimentos no Tesouro Direto 
somam R$ 8 bi em agosto

Os investimentos no Tesou-
ro Direto totalizaram R$ 8,01 
bilhões em agosto, maior va-
lor da série histórica. No mês, 
foram realizadas 716.115 ope-
rações de investimento em 
títulos do Tesouro Direto.

No período, os resgates so-
maram R$ 12.954,4 bilhões, 
também o maior valor da 
série histórica. Desse total, 
R$ 2,98 bilhões são relativos 
a recompras e R$ 9,97 bilhões 
a vencimentos, resultando 
em resgate líquido de R$ 
4,94 bilhões.

O valor médio por operação 
foi de R$ 11.190,66. As aplica-
ções de até R$ 1 mil represen-
taram 56,4% das operações de 
investimento no mês.

O grupo de títulos indexados 
à inflação — Tesouro IPCA+, 
Tesouro IPCA+ com Juros Se-
mestrais, Tesouro RendA+ e 
Tesouro Educa+ — foi o mais 
buscado pelos investidores, 
representando 50,6% do total. 
Os investimentos no grupo 
totalizaram R$ 4,05 bilhões.

Já os títulos indexados à 
taxa Selic corresponderam a 
41,7% das vendas, somando 
R$ 3,34 bilhões, enquanto os 
títulos prefixados — Tesouro 
Prefixado e Tesouro Prefixado 
com Juros Semestrais — tota-
lizaram R$ 622,2 milhões, isto 
é, 7,8% do total.

Os títulos Tesouro RendA+ 
e Tesouro Educa+ registraram 
R$ 191,4 milhões (2,4%) e 

R$ 123,6 milhões (1,5%) em 
vendas, respectivamente.

O Tesouro Direto contabi-
lizou 2,7 milhões de investi-
dores ativos no mês, isto é, 
aqueles que estão com saldo 
em aplicações no Programa. 
Houve um aumento de 4.658 
investidores no período. Já o 
número de investidores ca-
dastrados no Programa al-
cançou 29,6 milhões, alta de 
16,2% em relação a agosto 
de 2023.

Resgates antecipados
Em agosto, os títulos inde-

xados à taxa Selic predomina-
ram nas recompras (resgates 
antecipados), com R$ 1,79 
bilhões (60,1%).

Os títulos remunerados por 
índices de preços (Tesouro 
IPCA+, Tesouro IPCA+ com 
Juros Semestrais, Tesouro 
IGPM+ com Juros Semestrais, 
Tesouro RendA+ e Tesouro 
Educa+) totalizaram R$ 876,0 
milhões (29,4%), e os prefixa-
dos, R$ 313,1 milhões (10,5%).

Segundo o Tesouro Na-
cional, 79,6% das vendas se 
concentraram em títulos com 
vencimento entre 1 e 5 anos, 
enquanto aplicações em títu-
los com vencimento acima de 
10 anos representaram 13,6%. 
Já os títulos com vencimento 
entre 5 a 10 anos correspon-
deram a 6,8% do total.

MAIOR VALOR DA SÉRIE HISTÓRICA

No mês, os resgates somaram R$ 12.954,4 bilhões, também maior valor 
da série histórica
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Para analistas, amplia-
ção de guerra econômi-
ca de Washington com 
a China pode afetar de 
forma negativa parti-
cularmente o México 
e impulsionar países 
como o Brasil na região

A América Latina está 
contando ansiosamen-
te os dias para 5 de 
novembro, quando os 

eleitores dos Estados Unidos 
escolherão entre uma relativa 
continuidade sob o comando 
da vice-presidente Kamala Har-
ris ou um retorno às políticas 
que provocaram volatilidade nos 
maiores mercados e economias 
da região sob o ex-presidente 
Donald Trump.

O comércio e as tarifas, além 
do efeito da política monetária 
sobre as taxas de juros globais, 
são provavelmente os maiores 
caminhos para que a eleição 
abale a região vizinha dos EUA. A 
guerra econômica de Washing-
ton com a China pode afetar 
particularmente o México e im-
pulsionar o Brasil, especialmente 
em um cenário de retaliação.

Em um nível mais amplo, uma 
vitória de Trump provavelmente 
causaria choques por toda a re-
gião, possivelmente pressionan-
do algumas moedas e bancos 
centrais, mesmo que os países 
mais ligados a commodities ou 
ao comércio com a China pos-
sam sair praticamente ilesos.

Embora o governo Biden não 
tenha revertido as tarifas impos-
tas por Trump à China, o plano 
de Kamala de mantê-las prati-
camente como estão faz dela 
uma conciliadora em relação à 
segunda economia do mundo. 
Sob Trump, as tarifas sobre os 
produtos chineses saltariam 
para cerca de 60%.

A China também estará pre-

A guerra econômica de Washington com a China pode afetar particularmente o México e impulsionar o Brasil, especialmente em um cenário de retaliação

de uma vitória de Kamala Harris.
“Se a candidata democrata, a 

vice-presidente Kamala Harris, 
vencer, provavelmente com um 
governo dividido, o risco tarifário 
provavelmente diminuiria e es-
peraríamos menores condições 
de crescimento e investimento 
nos Estados Unidos, o que po-
deria levar a um desempenho 
superior sustentado dos ativos 
de mercados emergentes”, disse 
o banco de investimentos em 
perspectiva de outubro para os 
mercados emergentes, publica-
da na semana passada.

Embora a economia industrial 
exportadora do México sentiria 
provavelmente o aperto em um 
segundo governo Trump, outros 
países que são principalmente 
exportadores de commodities 
poderiam até se beneficiar.

A América do Sul poderia 
se beneficiar de sua menor 
dependência de remessas dos 
EUA, que, em um cenário sob 
Trump, podem ser tributadas 
em 10% se o senador JD Van-
ce, companheiro de chapa de 
Trump, levar adiante sua pro-
posta de imposto.

Com o aumento das tensões 
comerciais com Pequim duran-
te o governo Trump em 2018, a 
China substituiu todas as suas 
importações de soja dos EUA 
por soja brasileira. A China já é 
o maior parceiro comercial do 
Brasil, e a maior economia da 
América do Sul se beneficiaria 
ainda mais do comércio com 
a China.

“Pode haver um resultado tari-
fário que ajude a América Latina 
se, como resultado da dinâmica 
‘olho por olho’, ela redirecionar 
as compras de produtos primá-
rios dos EUA para outros forne-
cedores, como o Brasil e a Argen-
tina”, disse Alejo Czerwonko, CIO 
para mercados emergentes nas 
Américas do UBS Global Wealth 
Management.

“A retórica de que a incerteza 
tarifária só pode prejudicar a 
América Latina pode ser exces-
sivamente simplista.”

América Latina se prepara para impacto das 
eleições dos EUA sobre comércio e tarifas

sente nas negociações para re-
visar o acordo comercial entre 
EUA, México e Canadá (USM-
CA), programadas para 2026, 
já que alguns produtos, inclu-
sive das fábricas de empresas 
chinesas instaladas no México, 
poderiam deixar de ser tratados 
como mexicanos.

México em risco com Trump
É provável que as exigências 

de conteúdo do setor automo-
tivo, conhecidas como “regras 
de origem”, tenham grande im-
portância nessas negociações. 
Trump disse semanas atrás que 
aplicaria uma tarifa de até 200% 
sobre os veículos importados 

do México.
“Uma guerra comercial (com a 

China) provavelmente se inten-
sificaria no caso de uma presi-
dência de Trump, e acho que o 
país mais afetado na América 
Latina poderia ser o México”, 
disse Carlos de Sousa, estrate-
gista de mercados emergentes 
e gerente de portfólio de renda 
fixa da Vontobel.

“Se Trump vencer, ele pro-
vavelmente tentará aproveitar 
essa cláusula de vencimento (do 
USMCA) para ter uma posição 
de negociação mais forte, pos-
sivelmente para mudar as regras 
de origem.”

Ele acrescentou que o maior 

escrutínio sobre as regras co-
merciais relativas ao México po-
deria significar que “voltaremos, 
em termos de preços de ativos 
mexicanos, a um nível de volatili-
dade maior do que o que vimos 
nos últimos cinco ou seis anos”.

O banco de investimentos 
Lazard disse em uma nota re-
cente a clientes que uma tari-
fa universal de 10%, como a 
proposta por Trump, poderia 
ser usada para evitar que os 
países contornem as tarifas ao 
estabelecerem parcerias com 
países que já têm acordos co-
merciais com os EUA. Outros 
exemplos de seu uso poderiam 
incluir políticas relacionadas à 

imigração, já que as remessas 
contribuem muito para várias 
economias regionais, especial-
mente na América Central.

América do Sul poupada?
Os países sul-americanos 

podem estar em uma posição 
melhor para se esquivar de um 
regime comercial mais rigoroso 
dos EUA. O banco de investi-
mentos coloca o Chile, potência 
do cobre e do lítio, em uma lista 
de países com alta exposição ao 
mercado dos EUA que poderiam 
ser amplamente poupados com 
base na natureza menos substi-
tuível de suas exportações.

Esses cálculos se tornariam 
muito menos relevantes no caso 

Dr. Kalil, médico de Lula, explica: presidente 
teve traumatismo craniano, mas está bem

Paciente transplantado infectado 
por HIV é internado no Rio

Presidente Lula (PT) sofreu 
acidente doméstico no Palá-
cio do Alvorada neste sába-
do (19), o que resultou em 
um ferimento na cabeça. Em 
entrevista exclusiva à CNN, 
o médico pessoal de Lula, 
Dr. Roberto Kalil Filho, que 
o atendeu no Hospital Sírio-
-Libanês de Brasília, deu deta-
lhes sobre o estado de saúde 
do presidente.

“Ele chegou ao hospital 
com um traumatismo cra-
niano, causado pela batida 
na parte de trás da cabeça. 
O ferimento precisou de pon-
tos. Fizemos tomografias e 
ressonâncias, que mostraram 
um pequeno sangramento na 
região temporal, na frente da 
cabeça. Isso ocorre porque, 
em quedas, o contragolpe 
pode lesionar a parte frontal”, 
explicou Kalil.

O médico pessoal de Lula 
destacou que, apesar do im-
pacto, o presidente não per-
deu a consciência. “Ele não 
desmaiou, não escorregou, 
nem nada disso”, disse.

Um dos pacientes infecta-
dos por HIV após transplante 
de órgão no Rio de Janeiro 
foi internado neste domingo 
(20). Ele é um dos seis trans-
plantados que se infectaram 
com o vírus causador da Aids 
após um erro laboratorial 
não ter acusado a presença 
do HIV nos órgãos.

Conforme a Secretaria de 
Estado de Saúde do Rio, o 
paciente acionou a linha de 
emergência exclusiva para 
atendimento aos pacientes 
transplantados que recebe-
ram órgãos infectados com 
HIV. Ele foi encaminhado 
ao Instituto Nacional de In-
fectologia Evandro Chagas, 
da Fundação Oswaldo Cruz, 
onde foi internado.

Ainda segundo a secre-
taria, além do atendimento 
emergencial, o protocolo 
também inclui acompa-
nhamento ambulatorial e 
psicológico para os pa-
cientes e seus parentes 
no Hospital Universitário 

Kalil recomendou que, devi-
do ao traumatismo craniano, 
o presidente evite viagens 
longas nas primeiras 24 horas 
após o acidente: “Os próximos 
dias serão de observação, mas 
ele já pode retomar suas ati-
vidades normais. Está tudo 
bem com o presidente”.

Lula cancela viagem à Cú-
pula dos Brics

Após o acidente no Palá-

Pedro Ernesto.
“Uma junta de especialis-

tas também foi montada e 
estará à disposição perma-
nente dos médicos que já 
acompanhavam esses pa-
cientes para discussões e 
aconselhamento técnico”, 
informa nota da secretaria.

O exame laboratorial que 
resultou no laudo equivo-
cado e na consequente li-
beração dos órgãos infec-
tados para transplante foi 

cio do Alvorada, o presidente 
Lula foi levado ao Hospital 
Sírio-Libanês, em Brasília, 
para ser atendido.

Conforme o boletim mé-
dico divulgado pela presi-
dência, o chefe do Executivo 
sofreu um “ferimento corto-
-contuso em região occipi-
tal”, área localizada na parte 
de trás da cabeça. Esse tipo 
de lesão envolve tanto corte 
quanto contusão.

feito no laboratório Saleme 
(PCS Labs).

A unidade diagnóstica 
privada tinha contrato com 
o governo do estado para 
realizar análises clínicas para 
as unidades da rede estadual 
de saúde, o que inclui os 
serviços de transplante. A 
polícia investiga negligência 
no controle de qualidade do 
PCS Labs e prendeu suspei-
tos de terem responsabilida-
de no caso.

ACIDENTE DOMÉSTICOCONSEQUÊNCIAS

Queda no banheiro provocou corte na parte de trás da cabeça do chefe 
do Executivo e o fez cancelar viagem à RússiaEle é um dos seis infectados após erro laboratorial
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O espetáculo é o resul-
tado de muitas mãos, 
interpretado e produzi-
do por alunos e técnicos 
do Liceu de Arte e Ofício 
Claudio, escola de artes 
do Governo do Estado

Inspirado na vida e trajetória 
do compositor, regente e vio-
linista Claudio Santoro, o es-
petáculo De Menino a Maes-

tro homenageia o amazonense 
conhecido mundialmente pelo 
seu talento musical. O público 
prestigiou a noite de estreia, 
neste sábado (19/10), lotando 
o Teatro Amazonas. Neste do-
mingo (20/10), o teatro recebe 
outras duas récitas, 18h e 20h. 
A entrada é gratuita e o acesso 
é por ordem de chegada.

Para Artur Ribeiro, 13, a responsabilidade do protagonismo veio acompanhado de muito estudo sobre a vida do maestro amazonense

James Gunn sobre o novo ator de “Superman”: “Ele é um astro”
DIVULGAÇÃO

Super-Homem e Krypto no novo filme do super-herói da DC 

O novo Superman, 
David Corenswet, pa-
rece ter conquistado 
James Gunn, co-CEO 
do DC Studios e dire-
tor do próximo filme. 
Durante a Comic-Con 
de Nova York, realizada 
no último final de se-
mana, Gunn elogiou o 
desempenho do ator.

Segundo ele, Co-
renswet é um ator 
talentoso, com habi-
lidades dramáticas, 
cômicas e físicas. “Da-
vid Corenswet vai im-
pressionar as pessoas 
de maneira extraordi-
nária. Ele é a estrela 
de cinema que todos 
sonham que ele possa 
ser”, acrescentou.

DC

Música e teatro traduzidos em homenagem ao 
amazonense Claudio Santoro no Teatro Amazonas

O espetáculo é o resultado 
de muitas mãos, interpretado e 
produzido por alunos e técnicos 
do Liceu de Arte e Ofício Claudio, 
escola de artes do Governo do 
Estado, coordenado pela Secre-
taria de Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa. Fazem parte do 
elenco, alunos com idade entre 
11 e 18 anos, de diferentes nú-
cleos artísticos: orquestra jovem, 
coral infantil e infantojuvenil, do 
núcleo de artes visuais, danças 
urbanas infantil e do laboratório 
de encenação.

Segundo o diretor-geral e re-
gente, Davi Nunes, a produção 
do musical iniciou em março, 
sendo minuciosamente pen-
sando em projetar para o palco 
a história de Claudio Santoro, 
reverenciando o artista que dá 
nome a escola e o seu legado 
expoente na música nacional.

“Foi muito bom produzir den-
tro do Liceu um espetáculo com 

o enredo e composições nossas, 
e também do Cláudio Santoro, 
além do texto inédito, a parti-
cipação dos nossos alunos, isso 
representa um momento muito 
importante, onde eu me sinto 
realizado, não somente como 
pessoa, mas como amante da 
arte”, revela Davi Nunes.

Emoção também para Artur 
Ribeiro e Davi Monteiro, que 
interpretam Claudio Santoro na 
infância e maioridade, respecti-
vamente. Ambos pertencem ao 
coral do Liceu e compartilham 
da primeira experiência como 
protagonistas de um musical 
no Teatro Amazonas. Para Artur, 
13, a responsabilidade do prota-
gonismo veio acompanhado de 
muito estudo sobre a vida do 
maestro amazonense, encon-
trando algumas semelhanças, 
no que diz respeito à aptidão 
pela música.

“Nas biografias diz que na 

infância ele gostava muito de 
contar piadas e que era muito 
inteligente devido também à 
diversidade cultural na família. 
O pai dele era italiano, a mãe 
era francesa e isso criou uma 
diversidade cultural para ele”, 
revela o jovem. “Eu gosto bas-
tante de tocar piano, é uma 
coisa que eu provavelmente 
mais faço durante o dia, quan-
do posso. Eu também sei tocar 
flauta doce e estou aprendendo 
a tocar violão”, complementa 
Arthur, entusiasmado com as 
descobertas artísticas nutridas 
nas aulas do Liceu.

Em outro momento, Davi 
Ribeiro, 16, interpreta Claudio 
Santoro. Assim como o maestro, 
ele carrega o sonho de seguir 
carreira artística e considera o 
protagonismo uma primeira 
oportunidade. “Eu estou triun-
fando com tudo isso. É um mo-
mento que as portas se abriram, 

do ano passado para cá, e eu 
pude realizar o sonho de quan-
do era pequeno de influenciar 
as pessoas a entrarem no teatro 
e ser uma estrela. Sempre fui 
muito apaixonado pelo teatro e 
o Liceu vem me ajudando muito 
nesse caminho”, disse Davi.

Produção artística
O espetáculo tem como fio 

condutor a vida de Claudio 
Santoro, iniciando aos 11 anos, 
quando já demonstrava traços 
artísticos, bem marcantes, a 
paixão pelo violino e o sonho 
de ser maestro. A dramaturga 
Emille Nóbrega trabalha com o 
personagem até a maioridade, 
quando é contemplado com 
uma bolsa de estudos para o 
Conservatório de Música do Rio 
de Janeiro, assumindo a cadeira 
de professor de violino. Re-
conhecido mundialmente, me-
recedor de várias premiações, 

Recentemente, sobre 
a nova produção, Gunn 
confirmou também a 
participação do super-
cão Krypto e revelou 
que como teve a ideia 
de colocar o persona-
gem na trama. “Krypto 
foi inspirado em nos-
so cachorro Ozu, que 
adotamos logo depois 
que comecei a escrever 
‘Superman’. Ozu, que 
veio de uma situação 
de acumulação em 
um quintal com ou-
tros 60 cães e nunca 
conheceu seres hu-
manos, era no mínimo  
problemático”, disse.

O novo Super-Ho-
mem será interpretado 
por David Corenswet 

(“The Politician”); Ra-
chel Brosnahan (“A 
Maravilhosa Sra. Mai-
sel”) interpretará Lois 
Lane; Nicholas Hoult 
(“The Great”) dará vida 
a Lex Luthor; e Skyler 
Gisondo (“Licorice Pi-
zza”) será Jimmy Ol-
sen. “Superman” está 
previsto para estrear 
nos cinemas em julho  
de 2025.

A produção “se con-
centrará no Super-Ho-
mem equilibrando sua 
herança kryptoniana 
com sua educação hu-
mana”, de acordo com 
o anúncio do estúdio. 
O longa será o primeiro 
filme do novo universo 
da DC Comics (DCU).

fotos: DIVULGAÇÃO

o amazonense é dono de um 
legado que perpassa gerações.

Cenário e figurinos coloridos 
também foram objetos de es-
tudo para a diretora artística, 
Juliana Marcarin, que encon-
trou inspiração nas cores de 
Bauhaus – as cores primárias 
– depois inseriu a alegria das 
formas, fazendo referência às 
telas pintadas por Claudio San-
toro. No entanto, para a diretora, 
gerar identidade com o públi-
co é a verdadeira a essência  
do espetáculo.

“A gente fez esse recorte da 
infância de Santoro, imaginan-
do como seria essa infância de 
Manaus, até ele conquistar o 
sonho de ser maestro e isso 
nos aproximou do que a gente 
faz no Liceu, porque queremos 
que todas as crianças de Manaus 
saibam que dá pra chegar longe, 
que nós somos um caminho 
possível”, finaliza Mascarin.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Esportes

Sainz completou 
a dobradinha da 
Ferrari no pódio; 
Verstappen chega 
em terceiro e au-
menta vantagem 
sobre Norris

Flamengo segura vantagem, empata 
com Corinthians e vai à final

Palmeiras vence o Juventude em 
jogo de oito gols e show de Veiga

Corinthians e Fla-
mengo fizeram um 
duelo pegado na 
Neo Química Arena

Estevão comemora 
gol pelo Palmeiras 
contra o Juventude

O Flamengo jogou com um 
a menos em boa parte do 
duelo, segurou o Corinthians 
e conseguiu o resultado que 
o coloca na final da Copa do 
Brasil. Neste domingo, as 
equipes ficaram no 0 a 0 em 
duelo quente e emocionante 
na Neo Química Arena.

No primeiro duelo entre as 
equipes, o rubro-negro levou a 
melhor no Maracanã com gol 
de Alex Sandro. O empate de 
hoje manteve o 1 a 0 para o Fla 
no placar agregado.

Agora, o Flamengo terá o 
Atlético-MG na grande deci-
são da competição nacional. 
O Galo passou pelo Vasco na 
outra semifinal realizada no úl-
timo sábado (19), fazendo 3 a 2 
no agregado.

Como foi o jogo
O primeiro tempo iniciou 

pegado, com equilíbrio entre 
as duas equipes, e nervosis-
mo antes dos 10 minutos. O 
Flamengo abriu o placar aos 8 
minutos com Alex Sandro, mas 
após análise do VAR, Daronco 
deu impedimento no lance.

O rubro-negro dominava o 

Em jogo de oito gols e 
emoção de sobra, o Palmei-
ras venceu o Juventude por 
5 a 3, neste domingo (20), 
no Alfredo Jaconi, pela 30ª 
rodada do Brasileiro.

A vitória fora de casa co-
loca os palmeirenses na 
cola do Botafogo na luta 
pela liderança. A equipe 
chega a 60 pontos na ta-
bela, um a menos que o  
líder alvinegro.

O Juventude segue es-
tacionado em 14º com 34 
pontos, dois a mais que 
o Corinthians, primei-
ra equipe dentro da zona  
do rebaixamento.

Os gols da vitória elástica 
do Palmeiras saíram com 
Estevão, Raphael Veiga, 
com um hat-trick, Richard 
Rios. Do lado do Juventude, 
os três gols foram marca-
dos por Danilo Boza, Ronal-
do e Edson Carioca.

O jogo
Os primeiros 45 minutos 

do duelo no Alfredo Jaco-
ni foram de muita emoção. 
Estevão abriu o placar para 

COPA DO BRASIL ELETRIZANTE!

meio-campo, anulava as joga-
das dos donos da casa, mas fi-
cou em desvantagem após ex-
pulsão de Bruno Henrique, aos 
27. O atacante do Fla levantou 
o pé e acertou a cabeça de 
Matheuzinho, levando o cartão 
vermelho direto.

O Flamengo seguiu sem 
atacante no início do segun-
do tempo, com a expulsão de 
Bruno Henrique e a saída de 
Gabigol, mas buscava jogadas 
de perigo dando trabalho para 
a zaga corintiana com Gerson, 
Arrascaeta e Alcaraz.

Pelo lado do Timão, Yuri Al-

o Palmeiras aos 21 após re-
ceber passe açucarado de 
Felipe Anderson.

Os donos da casa não se 
assustaram com a desvan-
tagem no placar e chega-
ram ao empate com Danilo 
Boza aos 34. Antes do fim 
do primeiro tempo, a equi-
pe paulista voltou a ficar 
em vantagem após Raphael 
Veiga aproveitar assistência 
de Estevão e fazer o segun-
do da equipe.

Se o primeiro tempo foi 
elétrico, o início da etapa 
final mexeu ainda mais com 
as duas torcidas. Em me-
nos de 10 minutos, Juven-
tude e Palmeiras fizeram 
um gol cada. Os gaúchos 
chegaram ao segundo gol 
com Ronaldo, aos 3 minu-
tos. Dois minutos depois, 
Raphael Veiga fez mais um 
para os visitantes.

O ritmo do confronto 
seguiu frenético com gols 
para os dois lados. O quar-
to do Palmeiras saiu aos 17 
com Richard Rios. O colom-
biano bateu falta de longe 
e viu a bola desviar na mar-

berto era o que mais arriscava 
na frente e chegou com perigo 
em duas jogadas, aos 11 e 15 
minutos, dando trabalho para 
o goleiro Rossi.

O Corinthins, precisando do 
resultado, se lançou ao ata-
que na segunda metade dos 
últimos 45 minutos e voltou 
a assustar com a cabeçada de 
Pedro Henrique aos 30, em 
lance de impedimento, e um 
chute rasteiro de Giovane aos 
42. Porém, o nervosismo pare-
cia tomar conta dos jogadores 
na medida em que o apito final 
ficava mais próximo.

cação. Quatro minutos de-
pois, Edson Carioca, em um 
lindo gol, marcou o terceiro 
para o Juventude.

O final do segundo tem-
po ainda coroou a noite ilu-
minada de Raphael Veiga. 
Aos 44, o meia fez o quinto 
gol do Palmeiras, o terceiro 
dele no duelo, após apro-
veitar bobeada do defensor 
do Juventude. O Verdão 
paulista levou a melhor 
em um duelo histórico que 
terminou em 5 a 3 para  
os visitantes.

Leclerc brilha na largada e 
vence GP dos Estados Unidos

Charles Leclerc con-
quistou uma vitória 
dominante no GP 
dos Estados Unidos 

da Fórmula 1 neste domingo, 
20. Após largar da quarta 
posição, o piloto da Ferrari 
brilhou ao assumir a ponta 
ainda na primeira volta e 
liderou a disputa sem ser 
ameaçado no Circuito das 
Américas. Essa foi a oita-
va vitória do monegasco na 
carreira, a terceira em 2024.

Carlos Sainz confirmou o 
forte ritmo da Ferrari em 

Austin e completou a do-
bradinha italiana. Na intensa 
batalha pela terceira posição, 
Lando Norris, da McLaren, até 
conseguiu ultrapassar Max 
Verstappen, da Red Bull, mas 
acabou punido com cinco 
segundos e perdeu o lu-
gar no pódio. Melhor para 
o holandês, que abriu mais 
três pontos de vantagem na 
liderança do mundial e ago-
ra tem 57 pontos de folga 
sobre o britânico na disputa  
pelo título.

Oscar Piastri, da McLaren, 

cruzou a linha de chega-
da em quinto, seguido por 
Sergio Pérez, da Red Bull. 
George Russell, da Mercedes, 
conquistou um ótimo sétimo 
lugar após largar do pit lane. 
Nico Hülkenberg fechou a 
prova na oitava posição com 
a Haas.

A nona posição ficou com 
Liam Lawson, da RB, que 
fez sua primeira prova na 
temporada como titular 
após a demissão de Daniel 
Ricciardo. A zona de pon-
tuação foi completada pelo 

Ramon Dino 
volta aos 
palcos e 
ganha Mr. 
Olympia Brasil

MR. OLYMPIA

O brasileiro Ramon Dino 
mostrou todo o seu favoritis-
mo no Mr. Olympia Brasil 2024. 
Em competição realizada em 
São Paulo, o acreano con-
quistou o título na categoria 
Classic Physique.

Essa foi a primeira competi-
ção do brasileiro após perder o 
Mr. Olympia. Ele havia se des-
tacado nas prévias em primeiro 
lugar. No top 3, Livinho e Niall 
Darwen completaram o pódio.

Com o título, Ramon Dino 
garantiu vaga para o Mr. Olym-
pia 2025 que será realizado no 
final do ano que vem.

A categoria
Em 2016, foi criada a cate-

goria Classic Physique, visando 
resgatar a estética clássica dos 
anos 1970 e 1980, com Arnold 
Schwarzenegger como uma 
das principais referências. O 
físico exigido não é tao grande 
e um dos principais critérios é 
a harmonia.

Na Classic, os concorrentes 
precisam respeitar um limite de 
peso, determinado conforme a 
altura de cada um. A categoria 
tem o físico maior que na Men’s 
Physique e menor que Open 
Bodybuilding e 212 (que tem 
limite de peso de 212 libras, 
96 quilos).

Ramon Dino foi campeão do Mr. 
Olympia Brasil 2024 

X/FERRARI

argentino Franco Colapinto, 
da Williams.

Quem teve um domingo 
para esquecer foi Lewis Ha-
milton. Após largar apenas 
em 17º, o piloto da Mercedes 
se despediu da disputa logo 
na terceira volta ao sair da 
pista sozinho e parar na brita.

As emoções da Fórmula 
1 retornam já na próxima 
semana com o GP do Mé-
xico. A partir de sexta-feira, 
25, o Bandsports transmite 
ao vivo os treinos livres e 
a classificação da 20ª etapa  
do campeonato.

Leclerc gahou três posições na largada e dominou a prova

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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A bela Nathalie Braga, aniversariante da temporada, centro das 
atenções em jantar que reuniu a família e os amigos, no sábado

Socorro e Luis Antonio Vasconcellos Dias com a neta Camila, durante 
almoço que movimentou o Edificio Michellangello

O querido vereador Diego Afonso, atuante parlamentar da nova safra 
da cidade

 O tenor paulista Thiago Arancam, confirmado no Encontro de Tenores 
no Teatro Amazonas

. A Breitling, reno-
mada relojoaria suíça, 
está comemorando 
um marco significativo 
em sua trajetória: 140 
anos de inovação e 
pioneirismo.

. Para celebrar essa 
rica história, a marca 
traz ao Brasil a expo-
sição “Time Capsule: 
The Breitling Heritage 
Exhibition”, que estará 
aberta ao público até 
o dia 30 de outubro 

no Shopping Cidade 
Jardim, em São Paulo.

. A mostra, que in-
tegra uma iniciativa 
global que percorrerá 
55 países, oferece aos 
visitantes a oportu-

nidade de explorar 
alguns dos relógios 
mais icônicos da Brei-
tling, simbolizando seu 
legado de inovação na 
relojoaria. Quem tiver 
em São Paulo, vale 
conferir a exposição.   

. Cinema com bebês de colo? A boa 
opção é a sessão especial do filme “Robô 
Selvagem”, que será exibido na edição de 
outubro do CineMaterna, iniciativa volta-
da para as famílias com bebês de até 18 
meses, que acontece nesta terça-feira, a 
partir das 14h, na Cinépolis do Shopping 
Ponta Negra.

. A animação conta a história do robô 
Roz, que naufraga em uma ilha desabita-
da e precisa aprender a se adaptar a um 
ambiente que, para ela, é hostil: a natu-
reza. Comovente e cheio de aventuras, o 
filme aborda as relações entre natureza e 
tecnologia, o impacto dos humanos sobre 
o mundo ao nosso redor e reflexões so-
bre o significado da vida.

. As dez primeiras famílias com bebês de 
até 18 meses que chegarem para a sessão 
ganham ingressos de cortesia, limitado 
a um adulto por cada bebê: mãe, pai ou 
responsável. Bebês de até 2 anos não 
pagam entrada. Esgotadas as cortesias, as 
demais famílias e acompanhantes podem 
adquirir seus ingressos normalmente na 
bilheteria ou totens de cinema. . A Assembleia Legislativa do Estado do Ama-

zonas realiza sessão especial em homenagem 
ao Dia do Aviador e da Força Aérea Brasileira.

. O evento acontece com aprovação de re-
querimento de autoria do deputado Coman-
dante Dan, nesta terça-feira às 11 h45.

. A sessão especial será no Plenário Ruy Araú-
jo, com transmissão pelas redes sociais do 
Poder Legislativo Estadual.

. Iniciativa criada há 15 anos, o CineMaterna 
organiza sessões de cinema adaptadas para 
famílias com bebês, seguidas de rodadas de 
bate papo.

. As ações são realizadas em todo o país e, em 
Manaus, acontecem mensalmente no Shopping 
Ponta Negra. Ao final das sessões é realizado 
um bate-papo com os presentes.

. O objetivo é oferecer entretenimento para 
esse público, mas em ambiente pensado espe-
cialmente para os bebês. As salas têm redução 
do volume do som durante a sessão, as tempe-
raturas dos aparelhos de ar-condicionado são 
mais suaves, a iluminação fica mais leve e os 
pais contam com trocadores dentro da sala de 
cinema, além de estacionamento para carrinho 
de bebê com voluntárias para dar apoio.

 . No 13° Encontro de Tenores do Brasil, que 
será realizado na próxima sexta-feira e sábado, 
no Teatro Amazonas, será apresentada uma 
ária inédita, “O Lamento de Serafim”, do com-
positor brasileiro Guilherme Bernstein.

. Outra novidade é a apresentação da música 
“Amazonas Moreno’”, do grupo Raízes Cabo-
clas, com arranjo especial e inédito, preparado 
pelo maestro Otávio Simões. O evento contará 
também com o tenor paulista Thiago Arancam.

. Os ingressos para o Encontro de Tenores 
do Brasil estão sendo vendidos na bilheteria 
do Teatro Amazonas,e por meio do site www.
shoppingressos.com.br. 

Alta relojoaria

Para bebês...

Homenagem

...E suas famílias

Encontro de Tenores

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

F N Crespo Neto e Cia Ltda., torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n.° 224/2024, que autoriza o trans-
porte rodoviário de combustíveis derivados de petróleo (gasolina, 
óleo diesel) e álcool combustível em veículo tanque, localizada no 
Km 150, S/N Trecho Manaus / Presidente Figueiredo, Estado do 
Amazonas-AM, para Transporte Rodoviário em veículos tanques 
de combustíveis, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


